



203 NOVEMBRE 2025

CAGLIERO 11

Bulletin d'Animation Missionnaire Salésienne



Publication du Secteur pour les Missions pour les communautés SDB et les amis des missions salésiennes

REPENSER

*Chères amies, chers amis,*

Il y a 150 ans, Don Bosco, animé par le feu de l'Évangile et par le cri des jeunes, envoyait la première expédition missionnaire en Argentine, non pas avec des richesses, mais avec des coeurs ardents. Ce départ humble du Valdocco a marqué le début d'un rêve global : une présence salésienne aux frontières lointaines, une présence porteuse d'espérance. Aujourd'hui, nous sommes les héritiers de ce courage prophétique. Le même Esprit qui poussa Don Bosco à envoyer ses fils jusqu'aux confins de la terre nous appelle aujourd'hui aussi, non simplement à aller plus loin, mais à aller plus en profondeur : dans les blessures du monde, dans la vie des jeunes abandonnés, et au cœur même de l'humanité en quête de sens.

Nous ne célébrons pas une gloire passée. Nous ravivons un feu vivant. Ce Jubilé est une invitation à rallumer l'audace missionnaire, à dépasser le confort, et à répéter avec une nouvelle ardeur : « Da mihi animas », partout où les jeunes nous attendent.

Sous le manteau de Marie, nous trouvons le courage de rêver sans frontières et de vivre avec des coeurs généreux la mission, partout où nous nous trouvons.

Fabio Attard SDB

• P. Fabio Attard SDB
Recteur Majeur

156^e expédition missionnaire

Envoi du Recteur Majeur depuis le Valdocco le 11 novembre 2025

19 membres de la 156^e expédition missionnaire :

N°	PROV. ORIG.	PAYS D'ORIGINE	NOM	PROV. DEST.	PAYS OU RÉGION DE DESTINATION
1	ACC	RD Congo	S. NGUSU NSIMBA, Josué	-	Grèce
2	ACC	RD Congo	S. NTUMBA LILEY, Jean	PGS	Vanuatu
3	AFC	RD Congo	S. MBUNGU MAKUTUBU, Michel	CIL	Chile
4	AGL	Kenya	S. BALIKUDEMBE, Solomon	INC	Bangladesh
5	AGL	Ouganda	S. OFOYRWOTH, Isaac	PGS	Vanuatu
6	ANG	Angola	S. DA GRAÇA MIGUEL, Francisco	BMA	Brésil
7	BOL	Bolivie	S. LENAZ, Paolo Estefano	BMA	Brésil
8	GIA	Japon	P. MORITO, Chihiro	AFE	Del. Soudan de Sud
9	IND	Inde	S. HUMTSOE, Zabenthung Dominic	INE	Del. Roumanie-Moldavie
10	ING	Inde	P. UTTAM, Molsom Hubert	AFM	Afrique du Sud
11	MDG	Madagascar	P. NIRINA RASENDRAMANANA, Charles	GER	Turquie
12	PLS	Pologne	P. WOSIEK, Marcin	-	Grèce
13	RMG	Vietnam	P. NGUYEN, Peter Doan Chuyen	AFM	Afrique du Sud
14	TLS	Timor Orien.	S. DO NASCIMENTO, Tobias Freitas	MOZ	Mozambique
15	VIE	Vietnam	S. NGUYEN THANH SANG, Simon	KOR	Del. Mongolie
16	VIE	Vietnam	L. NGUYEN TIEN NAM, Vincent	CIL	Chili
17	VIE	Vietnam	S. TRAN VAN NHO, Francis	THA	Thaïlande-Cambodge
18	ZMB	Zambie	S. MUMBA, Mwila	INC	Bangladesh
19	ZMB	Zambie	S. NG'ANDWE, Musa	INE	Del. Roumanie-Moldavie

Del. = Délégation

L. = Coadjuteur salésien (frère) • P. = Prêtre salésien • S. = Étudiant salésien

MISSIONNAIRES SALÉSIENS ENVOYÉS 2015-2024 (total 243)

P r o v e n a n c e	• AFRIQUE-MDG AFC 32, ACC 16, MDG 10	92	D e s t i n a t i o n	• MÉDITERRANÉENNE IME 12, MOR 11, CNA 11	53
	• EAO VIE 38, FIN 9, TLS/ITM 6	67		• EAO PGS 11, KOR 8, CIN 7	44
	• ASIE DU SUD INB 7, ING 6, INM 5	36		• EU CENTRE-NORD GBR 8, GER 6, SLO 6	12
	• INTERAMÉRIQUE CAM 6, VEN 3, HAL et MEM 2	19		• AFRIQUE-MDG AFE 9, ACC 6, AFC 6	39
	• EU CENTRE-NORD CRO 6, les autres 1	12		• INTERAMÉRIQUE VEN 5, ANT 4, PER 4	30
	• MÉDITERRANÉENNE SSM 3, ICC 2, SMX 2	11		• CÔNE SUD ARS 6, BMA 6, CIL 4	29
	• CÔNE SUD ARN 2, ARS 2, les autres 1	6		• ASIE DU SUD LKC 7 et INC 1	8

D'OU VIENT LA GÉNÉROSITÉ MISSIONNAIRE DE L'AFC ?



Cher Père Dominique, au cours des dix dernières années, votre province AFC a envoyé le plus grand nombre de confrères en mission parmi toutes les provinces. À quoi cela est-il dû, selon toi ?

La Providence a été particulièrement généreuse envers notre province en ce qui concerne les vocations missionnaires. Durant ces dix dernières années, nous avons vu un nombre important de jeunes confrères en formation initiale manifester librement leur désir de partir en mission. À ce jour, 36 d'entre eux sont en mission à travers le monde. Cette dynamique est le fruit de plusieurs facteurs. D'abord, les différents provinciaux qui se sont succédé ont su encourager et soutenir cette disponibilité missionnaire, notamment chez les jeunes confrères. Ensuite, de nombreux jeunes ont été inspirés par le témoignage des anciens missionnaires qui ont marqué leurs paroisses ou leurs diocèses. Ces figures ont laissé une empreinte durable dans leur discernement. Par ailleurs, la présence de confrères missionnaires expérimentés dans les équipes formatrices joue un rôle clé. Leur exemple de vie et leur partage d'expériences nourrissent profondément la vocation des jeunes générations.

Comment se déroule le discernement et la sélection des confrères pour les missions, et comment et par qui sont-ils accompagnés dans ce processus missionnaire ?

Le discernement missionnaire débute dès le noviciat. Le novice est invité à exprimer ouvertement, dans le cadre d'un dialogue avec le maître des novices, son attrait pour la mission ad gentes. Par la suite, au post-noviciat, ce discernement se poursuit à travers l'accompagnement de la communauté, du directeur et de l'accompagnateur spirituel. Les expériences pastorales régulières, notamment les engagements dominicaux auprès des enfants, des jeunes et des plus vulnérables, permettent aussi de forger cette générosité missionnaire. Le responsable de l'animation missionnaire organise, quant à lui, des rencontres trimestrielles pour aborder différentes thématiques liées à la mission. En fin de cycle de formation, après consultation de la communauté locale, le provincial et son conseil peuvent proposer le confrère pour une mission ad gentes, à condition que celui-ci ait exprimé clairement sa demande. C'est donc un processus à la fois personnel, communautaire et structuré.

Ces confrères missionnaires, qui ont été envoyés dans une autre province, sont-ils en quelque sens bénéfiques pour vous à l'AFC, ou sont-ils plutôt considérés comme ceux qui ont affaibli la province ?

Loin d'être une perte, ces départs missionnaires sont perçus comme une richesse. Il faut se souvenir que depuis 1911, notre province s'est construite grâce à la générosité de confrères venus d'ailleurs. Aujourd'hui, c'est avec la même humilité que nous contribuons à notre tour à la mission universelle de l'Église. Ces jeunes missionnaires sont de véritables ambassadeurs : ils portent avec eux l'expérience personnelle du Christ et le charisme salésien vécus en AFC et les diffusent dans d'autres contextes. Leur départ est pour nous une source de fierté et de responsabilité. De plus, la province AFC n'envoie pas seulement des missionnaires : elle en accueille également. La présence de confrères venus d'autres horizons enrichit notre vie communautaire et pastorale. Elle est un rappel constant de l'universalité de la congrégation, et une protection contre toute tentation de repli national. Ces échanges sont un véritable signe prophétique pour le peuple de Dieu. La rencontre des cultures, dans un esprit de foi et de fraternité, est une source de renouveau et de croissance pour toute la province.



Père Dominique Kubuya SDB

Originaire de la République Démocratique du Congo, né à Goma. La formation initiale tour à tour au Rwanda, RDC et Kenya. En 2008, la croix missionnaire à Turin et envoyé à la délégation du Soudan. Ordonné prêtre en 2013. J'ai fait mon apostolat tour à tour au Soudan du Sud, RDC, Rwanda, Burundi. Directeur du Bureau de Planification, Recteur de la Chapelle, formateur au Post-noviciat à Kansebula/Lubumbashi. J'assume le rôle du délégué provincial pour l'Animation Missionnaire en AFC.



NOVEMBRE INTENTION MISSIONNAIRE SALESIENNE

REPENSER L'ESPRIT MISSIONNAIRE

INTENTION SALÉSIENNE

Prions pour le don de l'esprit missionnaire répandu dans le cœur de Don Bosco, qu'il soit toujours le feu qui nous anime dans notre travail missionnaire salésien commun.



Nouveaux
missionnaires
salésiens